

EL HORIZONTE.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, MATERIALES, PROVINCIALES, LOCALES Y NOTICIAS.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion del periódico, calle de la Iglesia número. 1. Huerca-Overa. Fuera casa de los corresponsales.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huerca-Overa trimestre 1 peseta 50 cénta. Fuera trimestre 2 pesetas. Pago adelantado.

LA CALUMNIA.

Calumnia que algo queda. VOLTAIRE.

¿Han conocido jamás nuestros lectores una cosa más temible que la calumnia?

La reputacion más acrisolada, la fama mejor sentada, la lealtad más bien probada, la más pura conciencia, la doncella más timorata, la más honrada casada y la recatada viuda, se estremecen solamente ante la idea de una calumnia.

Hacerles la más pequeña insinuación de que su nombre anda envuelto en alguna calumnia, y la vereis instantáneamente palidecer, sobresaltarse, atacarle un temblor convulsivo, y estremecerse hasta la última fibra de su corazón; y es por un instinto que se comprende la importancia y trascendencia de una calumnia.

Mas esto que dejamos expuesto no es bastante para que dejen de correr de boca en boca, mil y mil groseras calumnias, que dichas tal y como se refieren van deslizándose cual astuto reptil sin otro objeto que devorar y corroer las entrañas de su victima.

Si para abrirse paso una verdad científica, un fausto acontecimiento, un hecho heroico, una accion laudable, se refriese de un modo tan absurdo y se tegiera de un modo tan burdo como se relata la mayoría de las calumnias, con seguridad nadie le daría crédito y pasaria desapercibido para la inmensa mayoría de nuestros lectores.

Pero tratase de la calumnia, todos la vituperan, todos la temen, todos la buyen y sin embargo se abre paso por todas partes; nadie pregunta su origen, ni nadie se fija en su imposibilidad, y si alguno quiere ser benévolo con el desgraciado calumniado, atrévese solamente á ponerlo en duda publicamente por más que en su interior sienta otra cosa.

No parece sino que se comete una accion vituperable al defender una infeliz honra calumniada, cuando al circular

alguna nadie sale á su defensa descaradamente, ni se lanza dispuesto á la palestra lanza en ristre, sino que se calla y deja correr la especie, no comprendiendo que se hace más daño con el silencio que con la misma calumnia.

El insigne escritor D. Victor Balaguer en su preciosa novela titulada «El Doncel de la Reina,» habla con galana frase y con energia de LA CALUMNIA diciendo en un bien recortado periodo.

«Es asombrosa la rapidez con que se propaga una calumnia, y más asombroso aun, el acierto con que se va desfigurando un relato primitivo, dándosele un corte más perfecto, un conjunto más complejo, como si se tratara de perfeccionar y dejar sin tacha una obra cualquiera por una reunion de artistas.»

Y por cierto que es sumamente extraño; á una buena accion le cuesta trabajo habrirse paso, y no le sucede muy a menudo encontrar tan facilmente heraldos que vayan gratuitamente pregonándola. La calumnia, al contrario, halla ecos de sobra, avanza siempre y se posa en todos los tabios, hasta en los de las bermosas, para luego desprenderse de ellos con cierta suavidad y dulzura, y obtener más crédito por lo mismo que parte de la belleza y de la frescura.

¡Oh la calumnia! venenosa víbora, monstruo que se remueve turbulento bajo sus escamas de plata y que muerde á quien le toca, punzando á quien trata de acariciarlo ¡oh! la calumnia ¿Qué hay que contra ella pueda ó contra ella vástete? No hay posicion á que no llegue, reputacion á que no ose, sagrado en que no penetre, armadura que no taladre. Solo una conciencia segura puede tranquila resistir sus tiros ¿Qué es entonces la conciencia en el pobre calumniado? Lo que el espejo en manos de aquel caballero que salió á combatir al dragon, y que le venció presentandose y aprovechando el momento en que la horrible fiera se quedó atónita viéndose con toda su monstruosa fealdad en la bruñida lá-

mina.

Despues de los párrafos transcritos, pálido necesariamenté tienen que ser cuanto digamos en nuestras columnas, por lo que dejamos para mejor cortadas plumas su censura, concretandose El HORIZONTE á predicar contra ella y á procurar por cuantos medios estén á su alcance, se destierre de nuestra sociedad, la inmundia baba de LA CALUMNIA, hoy que por desgracia tan en boga anda y que puede llamarse con razon la época de su reinado.

El HORIZONTE dá la voz de alerta contra ella y propone una campaña para su extirpacion, haciendo un llamamiento á nuestros compañeros en la prensa y á cuantas personas puedan contribuir á que desaparezca.

El HORIZONTE lleva pues desde hoy un nuevo lema en su bandera escribiendo entre su programa: Guerra á la calumnia.

En prueba de imparcialidad y lo justo de nuestra peticion, á continuacion insertamos el bando que con fecha diez y siete publicó esta alcaldía.

«D. Tomás Ortega Ballesta, Alcalde constitucional de esta villa, hago saber: Que observandose que muchos dueños de carruages los tienen colocados en las calles con exposicion de las personas y estorbando la via pública, dichos dueños los retiren dentro del término de veinticuatro horas, bajo la multa que corresponda.

Tambien queda terminantemente prohibido depositar basuras cerca de los paseos públicos inmediatos á la poblacion retirandose las que existen en la actualidad por sus respectivos dueños, en el término de ocho dias, bajo apercibimiento que de no verificarlo, queda autorizado todo vecino de poderlo retirar sin exposicion alguna.

Y por último se hace saber que los soldados del primer reemplazo de 1875

de 4
ra y á
de Di-
o todo
ios, en
as age-
a podi-
sta hoy

ON.

sido el

5
2

3
3

embre de

Reales.
62 á 65
30 á 34
48 á 50
45 á 47
140 á 144
40 á 42

30 rs. el

rs. millar.

NTE.

INTERESES

ALES Y

DOMINGOS.

a consagrado
s do los pue-
pzoza, admi-

o adelantado

á real linea;
de precio.
nistracion de
la Iglesia; y
donde se di-

que hayan ingresado en caja hasta el mes de Abril del expresado año y que pertenezcan al arma de caballería, pueden presentarse en Granada calle de la Escuela núm. 5 para recibir la licencia absoluta y sus alcances; y los restantes de dicho recemplazo según vayan cumpliendo.

Lo que se hace público para que llegue á noticia de los interesados.

Huércal-Overa diez y siete de Noviembre de 1879. El Alcalde Tomás Ortega.

Damos las más expresivas gracias al señor Alcalde por haber escuchado, si quiera sea una vez, nuestras quejas no dudando que si sigue así, no le faltarán aplausos de EL HORIZONTE

—»«—

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número de *El Boletín de la Junta de Socorros de Lorca*, publicación que tiene por objeto, reseñar los efectos de la inundación, y los remedios que se le pongan, á la vez que dar un testimonio de sus actos, poniendo en conocimiento del público, los acuerdos, gestiones, sesiones y cuantos actos ejecute dicha Junta.

Cuando se trata de dar debida justificación, dice *El Boletín*, á todos sus actos, es conveniente la publicación donde se inserten los extractos de las sesiones, listas de donativos, detalles sobre la inversión de fondos y en suma, cuanto por su carácter deba ser del dominio público en la misión que la junta ha de llenar interin duren las tristes circunstancias que rodean á nuestro país etc.

Debemos, pues, aplaudir esta resolución de la Junta de socorros de Lorca, pues cuando no se teme la publicidad claro es que preside la buena fé y siendo la prensa, como dice muy bien *El Boletín*, el medio preferente de publicidad á ella recurre para que se conozcan y juzguen sus actos.

Recomendamos este modo de proceder á la junta local de socorros, y conociendo la imposibilidad de hacer una publicación aparte, les ofrecemos desde ahora las columnas de EL HORIZONTE para todo lo que á sus acuerdos, repartos etc. se refiera, no dudando aceptarán nuestra oferta los dignos individuos que la componen; que son: D. Tomás Ortega Ballesta (Alcalde), D. Vicente Ballesta Mena (Presidente de la Diputación provincial), D. Gumersindo Gutierrez Gago (Juez de primera instancia), D. Salvador Valera Parra (Cura párroco), D. Jerónimo G. de Cisneros Ballesta (Juez Municipal), D. Pedro Sánchez Rubio, D. Diego Mena Márquez, D. Cristobal Ballesta

Torres, D. Antonio Ibarra, D. Ambrosio Mena Ballesta (depositario), D. Juan Sánchez Castañeda (secretario).

NOTICIAS.

La junta de instrucción primaria duerme el sueño de los justos, pues si así no fuera, no se vería tan desatendido este tan importante servicio.

Creemos que no dará lugar á que EL HORIZONTE les censure, y diga muchas cosas que sabe y que se calla esperando la enmienda.

—»«—

Sr. Alcalde, hace cuatro años que empezó Vd. el arreglo del paseo del carril: con dicho motivo, se arrojaron carros de escombros en varios montones, llenándole de pedrusco; pero esta es la bendita hora que ni lo ha concluido, ni ha quitado las piedras, encontrándose por dicha causa intransitable, excepto lo que con nuestras divinas plantas vamos pisando cada hijo de vecino.

¿Cuándo piensa Vd. terminarlo?

—»«—

Se han acercado á nuestra redacción, varias personas en reclamación de los montones de escombros que varios particulares hechan en el centro de las calles, entorpeciendo con ello la vía pública.

—»«—

Rogamos encarecidamente á los Administradores de correos y carteros, procuren no sufran extravío los paquetes de nuestro periódico; pues son infinitas las quejas que recibimos de todas partes de que no se recibe nuestro número, siendo así que se remite puntualmente.

—»«—

Un periódico publica la siguiente curiosa estadística, que creemos digna de reproducción; dice puede calcularse que en el mundo entero mueren cada año 35.693.350 personas, y por consiguiente 97.790 cada día.

En cambio el número de nacimientos, se evalúa en 20.000 por minuto, ó sean 104.800 por día, en la superficie del globo.

—»«—

La junta central de socorros para las víctimas de la inundación, ha puesto á disposición de la comisión local 2000

varas de lienzo para camisas y sábanas y 1000 para gergones, encontrándose depositadas en Murcia casa del señor Serbet interin no se manda persona autorizada que las recoja.

La comisión local, deseosa de facilitarla cosida, ha acordado en sesión de el día eatorce, excitar el celo de las señoras por medio de EL HORIZONTE para que se presten gustosas á tan benéfico acto, haciéndolo presente á la junta ó á cualquiera de sus individuos, así como el número de ellas que se ofrezcan á coser.

EL HORIZONTE publicará la lista de las que contribuyan á tan benéfica obra para que el vecindario les guarde un imperecedero recuerdo.

—»«—

Ha sido destituido el Ayuntamiento de de Cantoria y cuatro concejales del de Albox.

—»«—

Tomamos de *El Hico de Cartagena*. «El Huiciclotemel» Este es el nombre de un árbol verdaderamente prodigioso que existe en la sierra de Querétaro.

Curaciones positivamente maravillosas y en casos ya desesperados se han efectuado, bebiendo pequeñas porciones de agua en la que haya sido disuelto: ataca la lisis en su primer periodo con éxito seguro, y dícese que aún muy avanzada esa terrible enfermedad, es vencida por el precioso árbol.

Profanos en la materia creemos cumplir un deber de humanidad anunciando las virtudes de esa medicina desconocida hasta hoy á fin de que la ciencia haga el análisis respectivo.

—»«—

Damos las más expresivas gracias á las Autoridades que se han apresurado por su parte á ofrecernos su protección poniendo á nuestra disposición sus respectivas oficinas, para que adquiramos en ellas los antecedentes y datos que podamos necesitar y que sean de interés para el público.

Esta espontaneidad, que no podemos menos de apreciar en lo que vale, no nos extraña en nuestras autoridades, dados sus antecedentes de ilustración y respeto que la prensa les merece, y lo amantes á la publicidad que algunos de ellos son; pero que EL HORIZONTE les agradece en el alma y les conservará siempre un grato recuerdo.

—»«—

El Paa, se queja la gente, que se vende falto, multa y accomiso en ellos Sr. Alcalde.

Se encuentra proxima à elevarse à plenario la causa seguida en este juzgado por asesinato de D. José Guirao Diaz.

—»«—

Siendo muchos los Sres. suscritores que desean obtener el gran periódico que se ha publicar en Paris à beneficio de las víctimas de la inundacion, bajo el título de *Paris-Múrcia*, queda abierta la suscripcion en la Redaccion de EL HORIZONTE, hasta el dia 30 del corriente, al precio de 1 peseta, 25 cént. ejemplar.

—»«—

El Sr. Soldavila, gobernador de Almería, ha suspendido à D. José de Meca, del cargo de Médico del Hospital provincial; D. Emilio Aguirre, jefe de la seccion de fomento y à los Diputados provinciales D. Emilio Párraga, D. Francisco García Roca, D. Pedro Manuel Yanguas, D. José Suarez Monterrey, D. Antonio Canga D. Manuel Amérigo, D. Emilio Gomez, D. Emilio Roda y D. Gabriel Sánchez Cid.

Sin que sepamos la causa cierta de esta separacion, pues los periódicos de Almería solo nos dicen han sido separados por falta de asistencia à las sesiones, nosotros creemos deben ser otros los motivos, por cuando hay otros señores diputados en el mismo caso y no han sido suspendidos, y esperamos de la galanteria de *La Crónica* y *El Diario*, nos digan que hay de cierto sobre este particular; pues deben comprender que si nosotros hemos de tener al corriente à nuestros lectores de lo que pasa en la Capital, à ellos les corresponde informarnos.

—»«—

Las obras de la Iglesia de Cantoria adelantan con rapidez, estando ya casi terminada la parte principal y más costosa: cuando un pueblo se une para un objeto, es incalculable su poder.

—»«—

El Ganado de cerda se encuentra atacado de una enfermedad epidémica en este término municipal que lo diezma diariamente, y sabemos que algunas veces con dicha enfermedad se venden en la plaza pública.

Llamamos la atencion de las autoridades y del público en general para que no se dejen sorprender y se exponga el vecindario à una desgracia.

—»«—

Creémos oportuno llamar la atencion de nuestras autoridades todas, à la vez que las de la provincia, para que unidos sus esfuerzos con los de las de Lorca gestionen cuanto à su alcance esté y pongan en juego cuantas influencias puedan para que el correo general desde Alcantarilla hasta Almería, se tome en este primer punto y no en Múrcia como ahora se hace; pues siéndolo así ganariamos todos en el recibo de la correspondencia muchas horas, por la sencilla razon de que saliendo el correo de Alcantarilla, vendrian hechos los paquetes por la Administracion ambulante y podria salir de dicho punto à la llegada del tren correo, que es à las once de la mañana y no à la una como sale de Múrcia llegando à Alcantarilla à las dos.

De esa manera podria llegar à Lorca à las cuatro de la tarde y salir para ésta, lo más à las cinco, donde podria llegar à las ocho y media de la noche, saliendo à esa hora para la capital donde podria estar à las nueve ó las diez de la mañana, ganando con esta reforma lo menos cinco ó seis horas.

Esta reforma como fácilmente comprenderán nuestros lectores es altamente beneficiosa por lo que nos ahorramos el trabajo de economizar; pero que prometemos no echarla en olvido y poner cuanto de nuestra parte esté para que se consiga.

—»«—

Una sociedad de ingenieros ingleses se ocupa actualmente del proyecto de un túnel submarino entre España y Africa, de 14 kilómetros y medio de longitud, que partiendo Tarifa ó Algeciras terminase entre Tánger y Ceuta. Como la mayor profundidad del mar en el estrecho de Gibraltar no pasa de 900 metros, y estos ingenieros en su proyecto tratan de dejar un espacio de 90 metros entre el fondo y la bóveda de su túnel, se deduce que éste deberá estar à 1.000 metros como máximo bajo el nivel de las aguas.

—»«—

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestra Redaccion, en la semana anterior los siguientes periódicos: *El Eco de Cartagena*, *El Puerto*, *El Urcitano*, *El Ferro-Carril*, *El Minero de Almagrera*, *El Diario de Múrcia*, *El Amigo*, *El Boletín de la Junta de Socorros*, *La Crónica Meridional* y *El Periódico de Ecija*.

A todos les enviamos un cordial saludo, aceptando el cambio y dandoles las gracias por su atencion.

Rogamos à los demás colegas que no

nos han devuelto la visita, lo hagan, pues tendremos sumo gusto en verlos por nuestra Redaccion.

—»«—

El Noticiero de Múrcia

Segun hemos oido de público, hace algunos dias fué depositado en el Torno de la Inclusa de aquella capital, un niño recién nacido. Dos mujeres pretenden ser madres de él. Las dos lo reclaman con fundado derecho, por que las dos, segun opinion facultativa, han sido madres en igual fecha.

¿Cuál es la verdadera, y donde está el hijo de la otra?

He aquí el problema difícil de resolver y que hace sospechar un infanticidio.

—»«—

Reunida la prensa de Múrcia, ha acordado entre otras demostraciones, para corresponder dignamente à la solemnidad que Paris celebrará en favor de dicha poblacion y de los inundados de los demás puntos, publicar en la misma fecha que en aquella capital se haga el periódico «Paris-Múrcia», un solo periódico que se titulará «Múrcia-Paris» y que será redactado por escritores murcianos.

Hasta el 1° de Diciembre se reciben los originales en la Redaccion del *Semanario*, Cadenas, 4, bajo.

—»«—

La feria de Albox efecto de las inundaciones, ha estado poco concurrida y los cambios y ventas muy escasos y à precios subidísimos.

VARIEDADES.

LA AURORA BOREAL Y EL ARCO IRIS.

—»«—

En la atmósfera y en el inmenso mar etéreo en que están sumergidos los mundos, se verifican constantemente maravillosos fenómenos producidos sencillamente por ligeros movimientos de la materia y del éter, bajo la accion de fuerzas reciprocas, que segun el modo como se presentan dan lugar à los fenómenos luminosos, calóricos, magnéticos y eléctricos.

Pero sin duda la más maravillosa é inofensiva manifestacion de la electricidad en la atmósfera, son las Auroras boreales, esas blancas y sonrosadas cortinas, son matices dorados, que se desprenden de la bóveda celeste, esos fuegos aéreos que constituyen precioso manto de púrpura y oro, rápidas ondulaciones ig-

neas de multiplicados colores en forma de abanico, de rayos centellantes de deslumbradora blancura que se desprende de las celestes alturas e iluminan el firmamento, apareciendo cual inmensa bóveda de fuego. El azul, el verde, el amarillo, el rojo y el blanco, brillan en los rayos palpitantes de la aurora hasta que la luz se hace más difusa, que entonces palidecen los colores y desaparecen paulatinamente.

La causa de las auroras boreales es una suave y lenta recomposicion de la electricidad negativa del suelo, con la positiva de la atmósfera.

En las regiones polares, envueltas por el manto de las largas noches de invierno, todo aparece dormido: la naturaleza parece encontrarse en un estado de alucinamiento, parecido al sueño de un alma virgen en la edad florida. Arcos majestuosos que se multiplican en riquísimos colores, columnas luminosas, surtidores de colores que pasan rápidamente del amarillo rojo al rojo verde, que se despliegan con caprichosas ondulaciones, que acaban por formar una inmensa cúpula de fuego que ilumina fantásticamente las regiones polares.

El arco iris es otro de los fenómenos

meteorológicos que ofrece la Naturaleza a nuestra contemplacion, excitando la imaginacion de los hombres dedicados a las ciencias naturales. Tiene por causa, no la electricidad como el rayo y la aurora boreal, sino un sencillo fenomeno de óptica que se produce cuando una nube situada al lado opuesto del Sol se resuelve en lluvia, y el observador se halla vuelto de espaldas al astro del día. Parece un arco que los genios celestes forman a sus dioses en un día de gala, sosteniéndose en el horizonte y apoyándose al parecer en el suelo, como los pilares de una bóveda gigantesca de purísimos y delicados colores que se extiende en fajas concéntricas de los siete colores, rojo, anaranjado, amarillo, verde, azul indigo y violado.

(Se continuará)

ADVERTENCIAS

Rogamos encarecidamente a nuestros suscritores, dirijan la correspondencia al Administrador de EL HORIZONTE D. Enrique García Asenolo, calle de la Iglesia núm. 1, sin cuyo requisito no se contestará ninguna reclamacion ni se respon-

derá del pago hecho sin recibo de dicho señor.

Tambien suplicamos a nuestros abonados que se encuentren en de cubierto, satisfagan el importe de la suscripcion, con objeto de formalizar la tirada al número fijo con que contamos.

MOVIMIENTO DE POBLACION.

En la semana anterior, ha sido el siguiente:

Nacimientos.		
VARONES.		6
HEMBRAS.		5
Defunciones.		
VARONES.		4
HEMBRAS.		5

MERCADO.

Precios del Lunes 17 de Noviembre de 1879.

		Reales.
Trigo	de	65 á 70
Cebada	de	30 á 36
Maiz	de	48 á 50
Centeno	de	45 á 47
Garbanzos	de	140 á 144
Lentejas	de	40 á 42

Imp. de P. Alonso

A N U N C I O S .

LA BIBLIOTECA ENCICLOPÉDICA POPULAR ILUSTRADA acaba de enriquecerse con un libro más y es el 20.º de los volúmenes que lleva publicados, cuyo título es *Manual del Conductor de Máquinas Tipográficas*, tomo II, por el distinguido tipógrafo D. Luciano Monet, ex-regente de la imprenta de J. Claye, en Paris, en cargo actualmente de la impresion de la *Ilustracion Española y Americana*.

Si gran interés tema el tomo primero por ser la primera obra en su género, y darse el conocimiento de todos los sistemas de máquinas y su montaje, así como el de todos los agentes y aparatos tipográficos, este le ofrece mucho mayor referirse a las labores que en cada una de éstas debe efectuarse, tanto de los trabajos comunes como de los de ilustracion y colores; siendo por consiguiente un libro verdaderamente útil y necesario para todos los impresores.

Para juzgar la importancia de este libro, creemos sea suficiente el extracto del indice con las materias que trata, que es el siguiente:

Arreglo sobre las máquinas en blanco de toda clase de trabajos.

Idem sobre las de retiracion.

Impresion sobre clichésobras ilustradas

y colores. Id. de los grabados—Perspectiva y Cupés de grupo, paisaje, retrato etc Explicaciones complementarias.

La forma es igual a la de todos los libros de la BIBLIOTECA, y consta de un tomo de 196 páginas en 8.º, papel especial clara impresion, con una caprichosa cubierta al cromo.

Suscribiéndose a la BIBLIOTECA, cada volumen cuesta 4 reales y los tomos sueltos se venden a 6 en la Administracion, calle del Doctor Fourquet, 7, Madrid,

LA VENTANA DE LA ODALISCA

NOVELA ORIGINAL

DE

D. ANTONIO FERNANDEZ

PALACIOS.

CON UN PRÓLOGO

POR

D. AMADOR RAMOS OLLER.

Esta preciosa novela consta de 103 páginas y se vende en la administracion de EL HORIZONTE y en Almeria á 4 rs.

En la Imprenta de este periódico se hallan de venta toda clase de impresos entre ellos los siguientes.

—Hojas de recibos talonarios para con-

tribuciones Municipales, á 80 rs. millar —Diligencias de apremio á 30 rs. el ciento de pliegos.

—Carteles de apremio á 10 rs. millar.

EL HORIZONTE.

PERIÓDICO SEMANAL, DE INTERESES

MATERIALES, GENERALES Y

NOTICIAS

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

Este periódico que se halla consagrado a la defensa de los intereses de los pueblos que fertiliza el rio Almanzora, admite suscripciones al precio de:

En Huércal-Overa pago adelantado trimestre 1 peseta 50 cénts.

Fuera 2 pesetas.

Anuncios y comunicados a real linea; á los suscritores la mitad de precio.

Se suscribe en la administracion de este periódico, calle de la Iglesia; y casa de los corresponsales, donde se dirijirán para los anuncios.